



## Fonds ontarien pour l'infrastructure communautaire : assurer le financement équitable des municipalités à palier unique

Le Fonds ontarien pour l'infrastructure communautaire (FOIC) fournit annuellement du financement aux petites municipalités, aux municipalités rurales et aux municipalités du Nord pour la construction et la réparation de routes, de ponts et d'infrastructures de services d'eau et d'eaux usées.

Le montant que chaque municipalité reçoit est établi en fonction des infrastructures de base que la municipalité possède et des conditions économiques. Le montant du financement par tranche de 100 000 \$ d'infrastructure de base est calculé en fonction d'un indice d'infrastructure, de sorte que les municipalités où l'indice est plus élevé reçoivent une subvention proportionnellement plus élevée. Toutefois, les municipalités dont le montant ainsi calculé dépasse 10 millions de dollars ne reçoivent pas plus que ce montant, qui est le plafond des subventions du FOIC.

En 2022, seulement trois municipalités ont été plafonnées à 10 millions de dollars : la Ville du Grand Sudbury, la Municipalité de Chatham-Kent et la Ville de Thunder Bay. Le Grand Sudbury et Chatham-Kent sont des municipalités fusionnées et les trois villes nommées sont des municipalités à palier unique qui englobent de grandes régions rurales et urbaines. Les subventions accordées à ces trois municipalités ont été plafonnées à 10 millions de dollars en 2022, en 2023 et en 2024.



## Pourquoi est-ce important?

Les caractéristiques géographiques uniques du Grand Sudbury et ses agglomérations très dispersées, qui résultent de la fusion décidée par la province, font en sorte qu'il faut huit systèmes de traitement des eaux et 12 systèmes de traitement des eaux usées pour répondre aux besoins des résidents. Lorsqu'on y ajoute les coûts et la complexité de la construction et de l'entretien des canalisations sur un territoire où le substrat rocheux affleure à la surface, il est évident que le système d'impôts fonciers municipal a besoin de soutien provincial pour répondre adéquatement aux besoins en matière d'investissement.

L'élimination du plafond du FOIC aidera le Grand Sudbury à se doter des infrastructures nécessaires au maintien de la vitalité économique de la communauté à l'avenir.



## Renseignements à l'appui

Le portefeuille des infrastructures du Grand Sudbury est parmi les plus grands de l'Ontario, offrant des services sur 3 600 de collectivités urbaines et rurales, avec une valeur de remplacement de plus de 10 milliards de dollars. Ces infrastructures comprennent plus de 3000 kilomètres de voie asphaltés, 600 kilomètres de voie non asphaltés, 190 ponts et 5000 ponceaux de moins de 3 mètres sous les routes.

Les effets de l'inflation et les coûts de construction plus élevés dans le Nord, de pair avec le plafond du FOIC, font en sorte que le Grand Sudbury est considérablement limité dans sa capacité de financer le renouvellement de ses infrastructures.

Le Grand Sudbury continue de jouer un rôle de leadership à procurer une expertise technique et en lien avec les minéraux critiques à l'appui du développement de l'industrie des véhicules électriques à batterie. Il est essentiel de renouveler rapidement et avec efficacité l'infrastructure en vue de soutenir cette croissance.

## Comment les paliers supérieurs du gouvernement peuvent-ils nous aider?

La Ville du Grand Sudbury demande au gouvernement de l'Ontario de prendre les mesures suivantes pour aider la municipalité à rétablir la capacité de financer les coûts de la croissance :

- Éliminer le plafond de 10 millions de dollars pour les municipalités à palier unique et permettre à la formule de financement de déterminer l'allocation de fonds appropriée pour tous les bénéficiaires.
- Ajuster la formule de financement pour s'assurer de pouvoir répondre adéquatement aux besoins définis dans les plans de gestion des actifs municipaux et aux effets des variables géographiques et climatiques et des conditions du sol sur les dépenses.

## Alignement avec les priorités du gouvernement de l'Ontario

« Nous remettons l'économie de l'Ontario sur les rails. Pour y arriver, nous bâtissons l'infrastructure nécessaire pour soutenir nos collectivités en plein essor. »

« Pour s'attaquer à la crise du logement qui frappe l'Ontario, le gouvernement provincial collabore avec d'autres ordres de gouvernement et des partenaires de l'industrie pour permettre la mise en chantier d'au moins 1,5 million de logements à l'horizon 2031. Il est essentiel, pour reconstruire l'économie de l'Ontario, de bâtir plus de logements. La construction de logements nécessite toutefois des infrastructures. »

– Budget de l'Ontario 2024



grandsudbury.ca